
27 июня во Владимире 
состоялся IV пленум комитета 
Владимирского регионального 
отделения политической партии 
«Коммунистическая партия 
Российской Федерации». 
Основным вопросом стала 
подготовка к празднованию 
100-летия Октябрьской 
социалистической революции.

С докладами «Революционное 
наследие Великого Октября и за-
дачи Владимирского региональ-
ного отделения КПРФ по подго-
товке к его 100-летию» (тезисы до-
клада опубликованы в № 22 газеты 
«За правое дело») и «Дело Велико-
го Октября и задачи молодежной 
политики КПРФ» выступили 1-й се-
кретарь обкома КПРФ Анатолий Бо-
бров и 1-й секретарь обкома ЛКСМ 
Шамиль Хабибуллин.

Помимо подготовки к праздно-
ванию 100-летия Октября коммуни-
сты затрагивали самые разные, ак-
туальные вопросы жизни партийной 
организации. Так, о предстоящих 
выборах в муниципальные органы 
власти во Владимирской области в 
2015 году, противодействии работе 
коммунистов в Гороховецком райо-
не рассказала 1-й секретарь Горохо-
вецкого РК КПРФ Маргарита Смир-
нова. Дмитрий Лисицын член Алек-
сандровского РК ЛКСМ, коснулся 
существующих трудностей в работе 
с молодежью. Проблемы рабочего 
движения затронул Николай Об-
норский, председатель Совета ра-
бочих Владимирской области.

В прениях также выступили Сер-
гей Прусов, 1-й секретарь Вязни-
ковского РК КПРФ, Владимир Цы-
ганов, 2-й секретарь Александров-
ского РК КПРФ, Борис Оверчук, 1-й 
секретарь Владимирского ГК КПРФ, 
Галина Качкина, 1-й секретарь Ка-
мешковского РК КПРФ, Николай 
Виноградов, экс-губернатор Вла-
димирской области, лидер движе-
ния «Справедливость и народов-
ластие».

На пленуме главным редакто-
ром газеты «За правое дело» был 
утвержден 1-й секретарь обкома 
КПРФ Анатолий Бобров. Утвержде-
ны смета расходов Владимирского 
регионального отделения КПРФ на 
2015 год и отчет об исполнении сме-
ты за 2014 год. Были приняты соот-
ветствующие постановления.

Ольга ПЕТРОВА

Уважаемые жители области!
Избиратели!

13 сентября во Владимирской об-
ласти состоятся выборы в органы вла-
сти в 100 муниципальных образованиях 
и главы округа Муром. Подготовка к вы-
борам проходит в условиях обострения 
международной обстановки, в связи с 
событиями на Украине, и продолжаю-
щегося кризиса в России. Результат 
этого – ухудшение социально-эконо-
мического положения большинства 
граждан, усиление неверия в возмож-
ность через их представителей в орга-
нах власти влиять на решение насущ-
ных проблем.

 Вместе с тем политическая партия 
«Единая Россия» при поддержке власти 
продолжает законодательно подстраи-
вать под себя избирательную систему,  
вследствие чего почти повсеместно 
избиратели оказались лишены права 
всенародно и напрямую выбирать глав 
муниципальных образований.  В насто-
ящее время  в области только во Влади-
мире сохранилась возможность избра-
ния депутатов по партийным спискам, 
что исключает устойчивость и стабиль-
ность политической системы, когда пар-

тии и общественные движения имели 
бы равные условия и равные права на 
выборах.

Возврат к досрочному голосованию 
и нежелание вернуть графу «против 
всех» усиливает недоверие избирате-
лей к результатам голосования и игра-
ет на руку тем, кто и дальше хочет оста-
ваться у власти.

На повестке дня также и злободнев-
ный вопрос об излишней формализации 
при регистрации кандидатов. Постоян-
но действующими стали муниципаль-
ные «фильтры». Через СМИ широко ис-
пользуется очернительство неугодных 
власти кандидатов. Узаконено исполь-
зование практически бесконтрольного 
голосования на дому, явный и скрытый 
подкуп избирателей. 

Избирателей вводят в заблужде-
ние большое количество партий и 
движений, выдвигающихся на выбо-
рах, в том числе «левого» толка. Здесь 
каждому принципиально важно знать, 
что ни одна из представленных  пар-
тий или движений, кроме КПРФ, на 
деле не выражает интересов боль-
шинства граждан, под какой бы выве-
ской, пусть даже коммунистической, 
они ни выступали.

Каждый гражданин, серьезно за-
думывающийся о своей судьбе и о бу-
дущем своих детей, должен знать, что 
только КПРФ является действительной 
оппозицией правящему режиму, и толь-
ко она является верным союзником тру-
дового народа. 

Стало привычным то, что со стороны 
государственных структур отсутствуют 
объективные оценки допускаемых на-
рушений, связанных, прежде всего, с 
деятельностью представителей пар-
тии «Единая Россия». Условия, прямо 
скажем, носят скандальный характер. 
А ведь в них-то и будут проходить вы-
боры. Противостоять им можно  толь-
ко высокой активностью избирателей 
и организацией контроля  за ходом 
выборов. Именно избиратели должны 
определять, кто должен быть во власти. 
А реализовать это право (избирать и 
быть избранным) можно только путем 
участия в выборах всех или большин-
ства избирателей.

Всего по результатам выборов 
должно быть замещено 1209 мандатов. 

КПРФ выдвигает на депутатские ме-
ста своих лучших представителей, в том 
числе молодежь и рабочий класс.

Организацией выборов на террито-
рии области будут заниматься 18 тер-
риториальных избирательных комиссий 
и 45 комиссий муниципальныхобразо-
ваний. Во Владимире на три территори-
альные избирательные комиссии воз-
ложены полномочия окружных.

В подготовке и проведении вы-
боров в единый день голосования 13 
сентября 2015 года на территории 
Владимирской области примут уча-
стие 830 участковых избирательных 
комиссий (УИК), в которых будут ра-
ботать 7557 членов УИК. Представи-
тели КПРФ будут работать практиче-
ски во всех комиссиях.

Уважаемые избиратели!

Если вы желаете добиться дости-
жения своих целей и улучшить свою 
жизнь, то поддержку в этом вам мо-
гут оказать только представители 

КПРФ.

Вам нужно прийти 13 сентября 
на избирательные участки и отдать 
голоса за кандидатов от Коммуни-
стической партии Российской Фе-

дерации.

27 июня 2015 года
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Анатолий 
БОБРОВ,

1-й секретарь 
обкома КПРФ: 

– Хочу заострить 
внимание на зада-

чах обкома, местных и 
первичных организаций 

КПРФ в связи с подготовкой к замеча-
тельной дате: 100-летию Октября. Об-
кому, местным и первичным парторга-
низациям партии необходимо активизи-
ровать работу по выполнению решений 
VI (октябрьского) пленума ЦК КПРФ, на-
правленных на усиление влияния пар-
тии в пролетарской среде. Всем пар-
тийным организациям КПРФ провести 
подготовительную работу к объявлению 
в 2016 году призыва в ряды партии, по-
священного юбилею Великой Октябрь-
ской социалистической революции. Без 

роста рядов партии у нас нет будущего.
Бюро обкома партии, местным пар-

тийным отделениям КПРФ необходимо 
усилить борьбу с антисоветской про-
пагандой, фальсификациями истории 
СССР, активизировать работу по сохра-
нению советского культурно-историче-
ского наследия. Бюро обкома, местным 
отделениям КПРФ обеспечить каче-
ственное усиление пропагандистских 
возможностей партии и их активное 
использование в целях популяризации 
достижений социалистического строи-
тельства в СССР и разоблачения фаль-
сификаций антикоммунистического 
толка. Запланировать в ходе партийно-
политической учебы на 2016-2017 годы 
изучение материалов по тематике юби-
лея Великого Октября. 

День 100-летия Великой Октябрь-
ской социалистической революции 
нам нужно отметить проведением мас-
совых уличных акций. Секретариат об-
кома Владимирского регионального 
отделения КПРФ, местные отделения 
партии подготовят и проведут тор-
жественное собрание, посвященное 
юбилею Великого Октября.

Шамиль 
ХАБИБУЛЛИН,
1-й секретарь 
обкома ЛКСМ:

 
– Сейчас мы го-

товимся к новому 
ответственному меро-
приятию: в нашей обла-
сти будет проходить молодежный фо-
рум «Территория Смыслов», вместо 
проводимого «Селигера» в Тверской 
области. Партийное руководство реши-
ло, что комсомол должен принять самое 
активное участие и заявить о себе перед 
молодежью со всей России как мощная 
и слаженная организация Ленинского 
комсомола. 

В отличие от «Селигера» на данном 
форуме Росмолодежь решила предо-
ставить равные возможности для мо-
лодежных организаций 4-х парламент-
ских партий. На каждую фракцию Гос-
думы выделили квоту по 250 участников 

ГАЗЕТА  –  НАШЕ  ОРУЖИЕ.  ПРОЧИТАЛ  – ПЕРЕДАЙ  ДРУГОМУ!
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ПРИМИТЕ К  СВЕДЕНИЮ

Из докладов на IV пленуме комитета 
Владимирского регионального 
отделения КПРФ

от 18 до 30 лет. Подобные мероприятия 
приветствуем и считаем, что мы регу-
лярно должны выходить к молодежи и 
показывать себя.

Помимо федеральных акций и ме-
роприятий нас, конечно, в первую оче-
редь волнует ситуация с молодежью в 
нашей области. За последнее время 
ослабила работу ковровская комсо-
мольская организация, которая рань-
ше была передовиком. Хотелось бы 
попросить ковровских старших това-
рищей помочь восстановить работу 
комсомола, а с комсомольцами мы 
разрабатываем планы по дальнейшей 
работе. С камешковской организаци-
ей дела обстоят не лучшим образом, 
но мы сейчас налаживаем контакт с но-
выми ребятами и вместе с ними едем 
на форум «Территория Смыслов», для 
того чтобы у нас завязались хорошие 
товарищеские отношения, чтобы в 
дальнейшем вовлечь их в партийно-
комсомольскую работу. Хотелось от-
метить Александровское, Владимир-
ское и Муромское отделения комсо-
мола. Эти ребята действительно мо-
лодцы, постоянно находятся в контакте 
и проводят различные мероприятия.

О СУБСИДИЯХ НА ОПЛАТУ УСЛУГ ЖКХ
В целях социальной поддержки 
малоимущим семьям 
предоставляется субсидия на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг. Право на 
нее имеют граждане Российской 
Федерации, расходы которых на 
оплату жилищно-коммунальных 
услуг превышают 22 процента 
совокупного дохода семьи за 
месяц (для одиноко проживающего 
неработающего пенсионера, 
получающего трудовую пенсию 
по старости (инвалидности), 
– 18 процентов).

О т  ч е г о  з а в и с и т  р а з м е р 
предоставляемой субсидии?

Размер и право на субсидию для 
каждого получателя определяются ин-
дивидуально и зависят от дохода семьи, 
установленных величин региональных 
стандартов стоимости жилищно-комму-
нальных услуг, прожиточного минимума 
для различных социально-демографи-
ческих групп граждан в регионе.

Закончился отопительный период. 
У многих граждан значительно 
уменьшился размер выплачиваемой 
субсидии. С чем это связано?

Сумма субсидии, выплачиваемой 
гражданину, определяется исходя из 
размеров региональных стандартов 
стоимости жилищно-коммунальных ус-
луг (ССЖКУ). Размеры ССЖКУ утверж-
дены постановлением администрации 

области отдельно для каждого муници-
пального образования. Стандарты раз-
личаются в зависимости от количества 
членов семьи, основания пользования 
жилым помещением, способа оплаты 
услуги отопления. 

При этом для граждан, оплачива-
ющих услугу только в отопительный 
период, установлено 2 региональных 
стандарта: «летний» – для неотопитель-
ного периода и «зимний» – для отопи-
тельного периода. Начиная с мая, ког-
да отопление отключают, применяется 
«летний» стандарт, который значитель-
но меньше «зимнего». В связи с этим 
уменьшается и размер субсидии. 

Например, семья из 2 человек про-
живает в многоквартирном доме г. Вяз-
ники, квартира находится в собствен-
ности граждан. ССЖКУ, используемый 
для расчета субсидии, в отопительный 
период установлен в размере 2577,69 
руб.; в неотопительный – 1662,81 руб. 
Доход семьи – 15 тыс. рублей. Субсидия 
в период с октября по апрель составляет 
1855,38 руб. ежемесячно, с мая по сен-
тябрь – 25,62 руб.

Получателю субсидии была 
у с т а н о в л е н а  и н в а л и д н о с т ь  и 
оформлена ежемесячная денежная 
компенсация на оплату жилищно-
к о м м у н а л ь н ы х  у с л у г.  П о ч е м у 
уменьшился размер предоставляемой 
субсидии?

Субсидии на оплату жилого поме-
щения и коммунальных услуг выпла-

чиваются гражданам в соответствии с 
Правилами, утвержденными постанов-
лением Правительства Российской Фе-
дерации от 14.12.2005 № 761. С учетом 
требований Правил размер субсидии, 
предоставляемой гражданам, не может 
превышать фактических платежей по 
жилищно-коммунальным услугам. При 
этом согласно пункту 27 Правил, у граж-
дан, получающих одновременно льготы 
по оплате жилищно-коммунальных ус-
луг и субсидию, размер предоставляе-
мой субсидии ограничен фактическими 
расходами на жилищно-коммунальные 
услуги, уменьшенными на размер льгот. 
Например, если гражданину рассчитана 
субсидия 4000 руб., фактические плате-
жи за жилищно-коммунальные услуги 
в апреле составляют 3000 руб., льготы 
(как инвалиду), выплаченные в апреле,  
– 1300 руб., то субсидия составит: 3000 
руб. – 1300 руб. = 1700 руб. 

Гр а ж д а н и н ,  о б р а т и в ш и й с я 
за предоставлением субсидии, 
имеет задолженность по оплате 
электроэнергии. Может ли ему быть 
назначена субсидия?

Для получения субсидии у заяви-
телей не должно быть задолженности 
по оплате жилья и коммунальных услуг 
или  должно быть заключено соглаше-
ние по ее погашению.

По материалам департамента 
социальной защиты населения 

администрации области

ВВЕДЕНЫ ШТРАФЫ 
ЗА НЕПРАВИЛЬНЫЕ 

РАСЧЕТЫ ПЛАТЕЖЕЙ 
ЖКХ

Вступили в силу поправки 
в Жилищный кодекс, 
инициированные Минстроем России.

Теперь за некачественное предо-
ставление услуг и за неверные кви-
танции управляющая компания будет 
обязана уплатить потребителю штраф, 
размер и порядок которого установлен 
Правительством России.

Поправками вводится очно-заочная 
форма голосования на общедомовом 
собрании: активные жильцы вырабаты-
вают проект решения, а затем оно до-
водится до остальных граждан, которые 
в заочной форме подписывают прото-
колы. Сами протоколы получают статус 
официального документа, что предпо-
лагает уголовную ответственность за 
их подделку.

Кроме того, плата за общедомовые 
нужды теперь будет входить в плату 
за жилищные услуги, размер которой 
ограничен региональным нормативом.

«Благодаря этому уйдут в прошлое 
споры о размерах начислений, тщетные 
попытки жильцов проверить их обосно-
ванность, а также обременение добро-
совестных потребителей оплатой всех 
«небалансов» по дому», – подчеркнул 
заместитель министра строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации, главный госу-
дарственный жилищный инспектор РФ 
Андрей Чибис.

Соб. инф.
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Активной политической жизнью 
живет первичное отделение 
«Гвардейское», которое 
возглавляет бывший морской 
пехотинец, капитан в отставке 
Виктор Гизатович Иксанов. 
Партийная организация ежегодно 
пополняется за счет молодежи. 
Только в этом году в ее ряды 
принято два человека. Это 
свидетельствует об авторитете 
КПРФ, с которой молодые люди 
связывают свои надежды и чаяния.

На ежемесячных собраниях обсуж-
даются актуальные вопросы политиче-
ской и экономической жизни страны и  
региона. В год 70-летия Великой По-
беды не остались в стороне пробле-
мы сохранения исторической памя-
ти  и правды о самой кровопролитной 
войне, которую вел наш народ про-
тив германского фашизма. В эти дни 
на собраниях обсуждались доклады о 
всемирно-историческом значении По-
беды советского  народа в Великой От-
ечественной войне, о необходимости 
развенчания буржуазных мифов, ума-
ляющих значение и роль нашей Побе-
ды в этой войне, и некоторые другие 
темы. Докладчиками выступают как 
коммунисты «первички», так и при-
глашаемые со стороны владимирские 
историки и ученые.

В канун празднования в партийных 
организациях страны 145-летия со дня 
рождения В. И. Ленина за первичным 
отделением решением горкома был 
закреплен памятник вождю, установ-
ленный в свое время перед проходной 

Владимирского тракторного завода. В 
апрельские дни на субботнике комму-
нисты отделения покрасили памятник,  
в июне благоустроили прилегающую к 
нему территорию и приготовили почву 
для посадки цветов.

Ежемесячно силами парторгани-
зации проводятся пикеты на улицах 
и площадях города. Один из них, со-
стоявшийся 8 июня, был посвящен 
А. С. Пушкину и Дню русского языка. 
Другой, проводившийся 22 июня,  в 
День памяти и скорби, посвящался 
проблемам патриотического воспита-
ния населения, в первую очередь мо-
лодежи. На нем жителям города было 
роздано около трех тысяч экземпляров  
партийной печати и листовок патрио-
тического содержания.

На последнем партийном собра-
нии 16 июня специальным решением  
за каждым коммунистом закреплено  
конкретное поручение по пропаган-
дистско-агитационной работе среди 
жителей города. Особенно актуаль-
но это звучит в преддверии выборов 
в органы местного самоуправления, 
которые состоятся в сентябре теку-
щего года.

Пример активности и надлежащего 
исполнения порученного дела показы-
вают как ветераны партии: А. И. Шев-
цов, В. Ф. Проценко, В. Г. Иксанов, 
Г. П. Иксанова, В. Ф. Смыслов, так и 
«молодежь» – А. Д. Врубель, А. Н. Си-
вухов, С. В. Скрыпников и некоторые  
другие.

Юрий СЕРГЕЕВ

Обсудили предстоящие 
выборы

25 июня состоялось очередное 
общее партийное собрание, 
на котором особое внимание 
было уделено вопросам 
подготовки партийного отделения 
к выборам в Совет народных 
депутатов  г. Владимира.

Главной задачей на предстоящих в 
сентябре выборах, которую поставил 
областной комитет КПРФ, является мак-
симальное участие всех членов партии 
в этой выборной кампании и их участие 
в борьбе за депутатский мандат. В пар-
тийном отделении еще в конце 2014 года 
были отобраны 10 членов партии, кото-
рые могли бы побороться за депутатские 
мандаты. К настоящему времени под-
твердили участие в борьбе за депутатские 
мандаты 7 членов партии: Р. Н. Анненков, 
А. В. Бобров, Б. Н. Оверчук, В. А. Сере-
бров, Н. Ю. Трофимова, М. Ю. Черкасо-
ва, О. В. Шутюк. Острые проблемы со-
временной жизни людей в г. Владимире 
требуют предельной собранности комму-
нистов, усиления их влияния на активиза-

цию противодействия людей правящей 
партии с целью привлечь их к участию в 
выборах на своей стороне.

Кроме этой проблемы были затро-
нуты вопросы противодействия партии 
власти допуску к выборам кандидатов 
в депутаты от оппозиционных партий. 
Особенно это касалось кандидатов от 
КПРФ. Руководитель фракции КПРФ в 
Совете народных депутатов г. Влади-
мира Б. К. Оверчук поделился опытом 
борьбы на прошедших выборах в гор-
совет, когда были подделаны подписи в 
бюллетенях избирателей, которые отда-

ли голоса за него. Только принципиаль-
ность членов областной избирательной 
комиссии от КПРФ позволила засчитать 
эти бюллетени в пользу Б. К. Оверчука, 
что привело к его победе в округе и из-
бранию его депутатом горсовета. 

Очень тщательно приглашенные 
юристы партии власти в окружных из-
бирательных комиссиях проверяют до-
кументы кандидатов от КПРФ, стараясь 
сделать замечания, которые позволят 
снять их с участия в выборах.

Эти замечания касались недосто-
верных данных по образованию, по до-
ходам, по адресам места жительства, 
по некомплектам представленных до-
кументов, по отсутствию справки Сбер-
банка, по непредставлению первого фи-
нансового отчета и т. д.

Отстранялись представители КПРФ 
и от участия в работе участковых изби-
рательных комиссий под предлогом, 
что в заявлениях отсутствует почтовый 
индекс в адресах места жительства или 
не указан субъект Федерации.

На фоне происходящего первый 
секретарь Владимирского ОК КПРФ 
А. В. Бобров призвал членов партийной 
организации уделить пристальное вни-
мание подготовке документов кандида-
тами в депутаты и участниками избира-
тельных комиссий.

 Общее собрание приняло решение 
подготовку документов кандидатами в 
депутаты на предстоящих выборах по-
вторно рассмотреть 23 июля на очеред-
ном партийном собрании.

Валерий ВАВИЛОВ

СОХРАНЯЯ ПАМЯТЬ

Посадили цветы у памятника 
Ленину

Коммунисты первичного отделения 
«Гвардейское» г. Владимира 
привели в порядок клумбу 
вокруг памятника В. И. Ленину. 
Он установлен около проходной 
Владимирского моторо-
тракторного завода (бывший ВТЗ).

 Земля была предварительно очи-
щена от сорняков и перекопана, затем 
было высажено несколько десятков 
цветов белого и красного оттенков. В 
акции приняли участие 1-й секретарь 
Владимирского местного отделения 
КПРФ Борис Оверчук, руководитель 
«первички» Виктор Иксанов, а также 
ветераны тракторного завода. Ранее 
коммунисты установили на памятнике 
табличку «Ленин», которая отсутство-
вала много лет.

Коммунисты обещали продолжить 
благоустройство родного города.

Александр ГРИГОРЬЕВ

Владимирский обком КПРФ с глубо-
кой скорбью сообщает, что 23 июня без-
временно ушел из жизни наш товарищ

 ЛОГИНОВ 
Илья Афанасьевич, 

председатель Фрунзенской районной 
общественной организации пенсио-
неров и инвалидов (ветеранов войны, 
труда, Вооруженных сил и правоох-
ранительных органов) г. Владимира.

И. А. Логинов родился 3 октября 
1928 года в селе Назарьеве Рязанской 
области, в большой крестьянской се-
мье.  С 1942 года работал в колхозе, в 
20 лет был призван в Красную армию и 
направлен в полковую школу зенитно-
артиллерийского полка. Дальнейшая 
жизнь И. А. Логинова была связана с 
армией. Каким бы подразделением ни 
командовал Илья Афанасьевич, они 
всегда были на отличном счету.

После увольнения из армии И. А. Ло-
гинов приехал во Владимир и работал в 
«Облсельхозтехнике» и «Владэнерго». В 
1996 году был избран председателем 
Фрунзенского районного Совета ве-
теранов. Вел активную общественную 
работу, которая неоднократно поощ-
рялась благодарностями.

М ы  в с е гд а  б у д е м  п о м н и т ь 
И. А. Логинова.



Молодой Лев Толстой, видя 
бездарное руководство войсками 
в крымской войне, написал 
стишок, где были слова, ставшие 
поговоркой. Не стареющая 
классика применительно к нашей 
теме звучит так: гладко было 
на бумаге, да забыли про рощу, 
а по ней ходить. Дело в том, что 
на генеральном плане с советских 
времен нарисована никому не 
нужная вот уже 55 лет дорога, 
которая отсекает от рощи 
небольшой участок в 36 соток, 
которые запланировали под 
застройку.

За последние 20 либеральных лет 
власти несколько раз отдавали этот 
участок под строительство, столько 
же раз жители отбивали нападки на 
рощу. Доходило до самовольного за-
капывания фундаментов. В 2008 году, 
после очередного противостояния, 
бюрократическая машина власти все 
же выдала решение: районные депу-
таты приняли решение о присоедине-
нии этих 36 соток к природоохранной 
зоне рощи. Но «машина» оказалась 
плохо смазанной: администрация 
изменений в генплан и узаконивания 
территории рощи не провела. В 2012 
году при принятии нового генплана 
опять была возможность решить про-
блему, но тогда бюрократическая ма-
шина вообще застопорилась – о про-
блеме и протестах просто забыли, а 
публичные слушания по генплану, как 
обычно, прошли без широкой огласки, 
генплан не был опубликован.

И вот история с рощей продолжи-
лась. В 2014 году участок в 10 соток 
на исторической территории рощи от-
дали под строительство. Опять нача-
лись хождения, полетели заявления, 
статьи, плакаты. Дело довели до иска 
городской прокуратуры в суд в защи-
ту интересов жителей. Отмену реше-
ния о выделении участка прокуратура 
обосновала нарушением процедуры 
выделения участка под строительство. 
При предоставлении участка не зафик-
сировали, что на нем растут 81 дерево 
и кустарники. Однако после четырех 
месяцев разбирательств суд иск про-
куратуры не удовлетворил.

На презентации присутствовали 
коллеги и друзья Владимира Ивано-
вича: депутаты Госдумы, министры, 
директора институтов, работники лес-
ного и рыбного хозяйства, писатели, 
известные политики и спортсмены. 
В. И. Кашина поздравили депутат 
Госдумы от КПРФ В. Н. Паутов и его 
помощник В. А. Захаров. Ведущей на 
презентации была статс-секретарь 
Союза писателей России Л. Г. Бара-
нова-Гонченко.

«На вопрос, зачем нужно стихот-
ворчество признанному ученому, по-
литическому деятелю, администрато-

ру, не имеющему ни секунды свобод-
ного лично для себя времени, Кашин 
отвечал, что поэтическое творчество 
– как бы второе дыхание, катализа-
тор для новых идей, откровений и яр-
ких озарений. А это так нужно сегод-
ня нам во всех сферах трудной жизни 
над пропастью», – рассказал про авто-
ра сборника стихов член Союза писа-
телей России Владислав Фатьянов.

«Я бы сказал, В. Кашин – гражданин 
с большой буквы, – продолжил Вла-
дислав Фатьянов. – Стихи помогают 
ему в трудные времена жить самому 
и поддерживать людей, которые его 

окружают. Одаренных людей в России 
много. Владимир Кашин относится к 
тем творческим натурам, которые, не 
отрываясь от земли, достают до звезд-
ного неба. Не случайно по решению 
Российского библиографического ин-
ститута он назван Человеком года». 

И. К. Полозков (в 1990 году был из-
бран первым секретарем ЦК Коммуни-
стической партии РСФСР) назвал сво-
его друга И. И. Кашина «богатырем – 
физически, душевно и интеллектуаль-
но». По его мнению, Владимир Ивано-
вич бескомпромисен, когда речь идет 
о Родине и дружбе. «Его поэзия не ви-
тает в облаках. Поэзия Владимира Ка-
шина – гражданственная, зовущая на 
борьбу за коммунистические идеалы», 
– подчеркнул Полозков.

По мнению депутата Госдумы 
Н. В. Арефьева, В. И. Кашин во мно-
гом повторил судьбу Михаила Ломо-
носова. Оба родились в крестьянской 
семье, оба стали академиками, госу-
дарственными деятелями и поэтами.

В. И. Кашин прочел несколько сво-
их стихотворений. Вот одно его чет-
веростишье:

«Не хочу быть тучей в небе,

Как и «облаком в штанах».

Прорасти хочу я в хлебе,

Быть полезным, жить в веках».

У Владимира Ивановича есть пре-
красные лирические произведения, на 
основе которых были созданы роман-
сы. Они прозвучали на этом мероприя-
тии в исполнении композиторов Т. Но-
виковой и М. Посадской.

Презентация получилась душев-
ной. В зале был аншлаг. Некоторые 
даже были вынуждены стоять в про-
ходах. Владимир Иванович раскрыл в 
своих стихах самое потаенное: свои 
душевные и поэтические качества. «Я 
увидел в авторе стихов родную душу. 
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Стихи помогают в трудные времена
«Прорасти хочу я в хлебе, быть полезным, жить в веках». В Госдуме 
23 июня состоялась презентация поэтического сборника «Сад в душе» 
В. И. Кашина, заместителя Председателя ЦК КПРФ, председателя 
Комитета Госдумы по природным ресурсам и экологии, академика РАН.

Поэзия Владимира Ивановича демон-
стрирует всем, что Россия выбрана 
Богом для спасения мира. Потому что 
у мира душа русская», – образно за-
метил русский прозаик В. К. Крупин.

В завершение Владимир Ивано-
вич сердечно поблагодарил всех, кто 
пришел на презентацию его сборника 
стихов. Всех, кто помогал ему в под-
готовке этой книги, в частности, ре-
дактора Ларису Баранову-Гончен-
ко и члена Союза художников СССР 
Анну Шиенок.

Алексей БРАГИН 

В. А. ЗАХАРОВ, 
помощник депутата 
В. Н. Паутова:

«Хватит есть чужой каравай, свой 
намного вкуснее» – это не просто ли-
рика, а страстный социальный при-
зыв, публицистическая суть стихов 
Кашина. Спасибо Вам, Владимир 
Иванович, за такую постановку во-
проса. Вас справедливо называют 
сегодня гражданином России с боль-
шой буквы. Искренне желаю, чтобы 
и поэзия ваша заслужила такой же 
оценки».

В итоге жители стали свидетелями 
бесплодности усилий администрации 
в поиске участка для замены и безре-
зультатности усилий прокуратуры в 
суде. Пришлось члену оргкомитета по 
спасению рощи, участнику Великой От-
ечественной войны Е. Д. Шкараевой об-
ратиться к губернатору С. Ю. Орловой 
с просьбой взять ситуацию под личный 
контроль. Организовали очередной ми-
тинг протеста и пригласили «сильных 
мира сего». В прошедшую пятницу в 
рощу на митинг приехали трое высоко-
поставленных представителей админи-
страции области, руководители адми-
нистрации района, депутаты. Не дожда-

лись только представителей городских 
властей, прокуратуры и суда.

Прибывшие воочию увидели, ка-
кое варварское решение было при-
нято прежней администрацией райо-
на, услышали мнение двух сотен жи-
телей и обещали принять все меры, 
чтобы сохранить рощу. Теперь дело 
за профессиональными действиями 
местных властей и городской проку-
ратуры по обжалованию решения го-
родского суда.

Члены оргкомитета по спасению 
рощи Ликоуша Е. Д. Шкараева, 

В. А. Цыганов

Рощу не отдадим!Рощу не отдадим!



Глава 7
Наступало лето. По радио мы часто 

слушали сводки Совинформбюро. Вой-
на все дальше уходила от запад. Пере-
стали летать над  нами немецкие само-
леты. В один из дней Володя с Валенти-
ном Ивановым в очередной раз ходили 
на свалку самолетов. Валя Иванов – наш 
сосед, одногодок среднего брата Воло-
ди. Они были также дружны, как мы с Ва-
лей Виноградовым, и даже учились в од-
ном классе. Воспитывала Валю Иванову 
бабушка, тетя Таня, а родители были на 
фронте. Одним словом, ребята пошли 
на свалку, а попали в вагон, как мы зи-
мой с Валей Виноградовым.  Все полу-
чилось удачно, часовых не было. Ребята 
притащили радиостанцию, микрофон и 
какой-то прибор. Что-то посовещались 
и позвали меня.

– Сейчас пойдешь и скажешь маме 
и тете Тане, что по радио будет важное 
сообщение.

Вижу, потащили радиостанцию на 
чердак, какие-то провода и микрофон. 
Я пошел выполнять поручение.

– Мама, сейчас по радио будет важ-
ное сообщение.

– Откуда ты знаешь?
– Раз говорю, значит, знаю. Ты слу-

шай!
Побежал и то же самое, сказал тете 

Тане. Вернулся домой, мне тоже было 
интересно. По радио шла какая-то пере-
дача. Ждал долго, потом пошел посмо-
треть, что там делают ребята. Слышу: 
«Алло, алло, передаем  важное сооб-
щение, передаем важное сообщение». 
С чердака спускается Валентин Иванов.

– Ну, что, чего слышно? – спрашива-
ет почему-то шепотом.

– Ничего, – также шепотом отвечаю я.
Валентин полез на чердак. Вско-

ре оба спустились, обсуждая какой-то 
усилитель. Больше они к этой затее не 
возвращались.

Когда установилась теплая погода, 
мы с моим другом Валей Виноградовым 
решили научиться плавать. С утра все 
что надо поливали в огороде и бежали 
на Талку. Мы уже знали бочаги, где глу-
бина была почти в наш рост. Наши бра-

тишки плавали недалеко, они выбирали 
более глубокое место, но за нами при-
сматривали.

Не знаю, чем объяснить, сильным 
желанием или нашим упорством, но мы 
довольно быстро научились держаться 
на воде. Любимым местом стала арка, 
река в этом месте около десяти метров и 
глубина чуть больше метра. Когда стали 
уверенно переплывать, решились плыть 
на другую сторону арки.

В начале лета, где-то в июне, Вино-
градовы получили повестку: пропал без 
вести отец Вали Федор Иванович. Я как 
только мог утешал друга.

– Валя, пропал без вести – это ведь 
не убит. Может, в плен попал, посмотри, 
сколько у нас пленных фрицев, они тоже 
без вести пропали. Вот кончится война 
и их отпустят  домой, в Германию. Зна-
ешь что, давай пойдем на сеновал – у 
нас же ром есть.

Мы нашли спрятанную бутылку. Валя 
принес стаканы и сорвал с грядки лук. 
Мы налили по чуть-чуть рома и посмо-
трели друг на друга.

– Давай выпьем за победу и за на-
ших отцов, пусть они вернутся с войны 
живыми.

Мы, как взрослые, не чокаясь стака-
нами, выпили до дна. Хочу спросить: кто  
помнит свою первую рюмку? Мы же за-
помнили на всю жизнь, потому что это 
было тяжелое, военное время. Почта-
льона и ждали, и боялись, боялись похо-

ронки. Поэтому много лет спустя после 
войны, несмотря на все тяготы и труд-
ности, для всех самым главным было 
одно: лишь бы не было войны! 

Я уже говорил, что много времени мы 
проводили в гарнизоне. Где еще мы мог-
ли посмотреть кино? Любимым местом 
был солдатский клуб. Мальчишек наби-
валось много. Солдаты отдали нам весь 
первый ряд. Кому не хватало места – си-
дели прямо на полу. Фильмы в основном 
были героические либо про любовь. Так 
мы посмотрели «Трактористы», «Чапаев», 
«Ленин в Октябре», «Путевка в жизнь» и  
целый ряд других интересных фильмов. В 
солдатский клуб мы ходили и в последую-
щие годы, когда учились в школе.

Этим летом, перед тем как пойти в 
школу, я, Олег и Валя несколько раз ходи-
ли на свалку самолетов. Ничего особен-
ного не принесли, так, несколько ракет, 
крупнокалиберные патроны и приборы. 
Но зато мы нашли два немецких само-
лета, истребитель  и бомбардировщик. 
На обоих самолетах не были разобра-
ны двигатели. Я сказал старшему брату. 
Коля хорошо разбирался в самолетах.

– Сколько двигателей на самолетах?
– На одном стоит один двигатель, а 

на другом – два, – дружно ответили мы.
– Значит, «мессершмитт», это истре-

битель, у него один двигатель, – объяс-
нил нам Коля. – А два стоят на бомбар-
дировщике – это «хейнкель», понятно? 
Вы, конечно, хотите снять с двигате-

лей клапана, распилить и достать на-
трий, так?

Коля посмотрел на нас, потрепал 
меня за голову:

– Эх, вы, дети войны! Это же очень 
опасно, без глаз можете остаться.

Поясняю. Действительно, для ох-
лаждения двигателей в выпускных кла-
панах находился натрий. Клапан похож 
на гвоздь, только головка похожа на ма-
ленькую тарелку. Чтобы достать натрий, 
клапан надо распилить. А дальше берешь 
обыкновенный гвоздь и достаешь натрий 
– белая студенистая масса. А вот дальше-
то весь фокус. Если на эту горошину на-
трия попадает вода, он начинает гореть. 
Если это блюдце с водой, натрий горит 
и с шипением бежит кругами по блюдцу. 
Чем больше воды, тем сильнее реакция.

– Нет, ребята! Сколько уже неприят-
ностей от этого натрия. Сколько одеж-
ды сожгли, получили ожоги рук. Мало 
того, что он горит, он еще и взрывает-
ся. Поэтому забудьте  о нем, играйте в 
другие игры.

Коле еще самому-то было 15 лет, но я 
уже говорил, что война делала нас всех 
не только старше, но и мудрее. Стар-
ший брат оказался прав. Осенью слу-
чилась беда с мальчиком, который жил 
недалеко на одной из Сталинградских 
улиц. Дело в том, что осенью замачива-
ют бочки, готовят для засолки огурцов 
и помидор. За лето бочки рассыхаются, 
поэтому их заливают водой до тех пор, 
пока они не замокнут. Не всем хочется 
таскать воду с колонки, ставят рядом с 
колонкой, заливают и уходят на час-два 
домой. Ребята с Минеева додумались 
бросать клапана с натрием в бочки. Из 
бочки бурно идут пузыри, даже вылета-
ют горящие шарики натрия. Хозяева ру-
гаются, а пацанам весело. Но однажды 
клапан побурлил и затих. Немного подо-
ждав, один из ребят подошел и решил 
посмотреть в бочку, и в этот момент про-
изошел взрыв. Последствия были тяже-
лые. Сильно обгорело лицо. Пока сры-
вал горевшую одежду, пострадали руки. 
Но, к счастью, не пострадали глаза.

К сожалению, это был не единствен-
ный несчастный случай, сказывалось 
обилие оружия и особенно боеприпа-
сов. При попытке вынуть патрон из гиль-
зы оторвало три пальца на руке паца-
ну на одной из Слободских улиц. Так и 
звали его « дыдочка – два пальчика». Во 
Фрянькове погибли двое ребят – взор-
валась граната. Нас бог миловал.
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«Военная» жизнь мальчишек

ЧТОБЫ ПОМНИЛИ

Газета «За правое дело» 
продолжает публиковать 
воспоминания о Великой 
Отечественной войне Валентина 
Самсонова, написавшего книгу 
о своем детстве, которое 
пришлось на военное время.

14 октября немецкая третья танко-
вая группа повернула на Калинин и взя-
ла город. Основной задачей такого по-
ворота было создание «котла» силами 
9-й армии и 3-й танковой группы на се-
верном фланге группы армий «Центр».

Для прикрытия Москвы с северо-
запада 17 октября на базе войск пра-
вого крыла Западного фронта (22-я, 
29-я, 30-я, 31-я армии) был создан 
Калининский фронт (генерал-полков-
ник И. С. Конев). Войска фронта при 

поддержке авиации атаковали немцев 
в районе Калинина. В результате этих 
действий 23 октября последовала ди-
ректива фон Бока о приостановке на-
ступления через Калинин. В начале де-
кабря 1941 г. в районе Калинина была 
сосредоточена ударная группировка в 
составе пяти стрелковых дивизий 31-й 
армии и трех стрелковых дивизий 29-й 
армии. Эти армии не получили в свой 
состав свежесформированных дивизий 
и вели боевые действия с поредевши-

Только вперед!
Мой прадед Сергей Иванович Афанасьев родился в 1910 г. во Владимире. Был призван на фронт в первые дни 
войны рядовым. Принимал участие в Калининской оборонительной (октябрь 1941 г.), а затем в Калининской 
наступательной (декабрь 1941 г.) операциях.

ми в боях за Москву соединениями. Но 
16 декабря город все-таки  был взят на-
шими войсками.

В декабре 1941 г. в боях за г. Кали-
нин С. И. Афанасьев получил тяжелое 
осколочное ранение  обеих ног и был 
эвакуирован в госпиталь г. Бежецк, где 
от ран умер. Похоронен Сергей Ивано-
вич на городском кладбище г. Бежецк.

О судьбе моего прадеда наша се-
мья узнала не так давно, в поисках нам 
очень помогли краеведы. А пару меся-

цев назад я нашла в интернете фото-
графии госпитального журнала города 
Бежецк. Там я увидела информацию о 
моем прадедушке.

Надежда СУХОПАРОВА,
ученица 9 класса
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Антикризисная программа КПРФ
по выходу из экономического кризиса

Национализировать добыва-
ющую промышленность и дру-
гие базовые отрасли экономики. 
Создать централизованный орган 
управления народным хозяйством 
для мобилизации и эффективно-
го использования всех ресурсов, 
необходимых для восстановле-
ния страны.

Ввести прогрессивное налого-
обложение заработной платы на 
следующих условиях:

- освободить от взимания подо-
ходного налога заработные платы 
до 10 тысяч рублей;

- сохранить налог в 13% для за-
работных плат от 10 до 50 тысяч 
рублей;

- применять повышенную диф-
ференцированную ставку подоход-
ного налога к заработным платам, 
превышающим 50 тысяч рублей.

Поднять платежеспособный спрос насе-
ления за счет повышения зарплат, пенсий, 
стипендий, детских пособий и других соци-
альных выплат.

Установить предельный уровень цен на 
основные товары и обеспечить строгий кон-
троль за его соблюдением.

Снизить и строго регулировать тарифы 
для населения на авиационные, железно-
дорожные, автобусные и водные перевоз-
ки. Ограничить размер квартплаты и оплаты 
коммунальных услуг 10% совокупного месяч-
ного дохода семьи. Запретить выселение из 
квартир за долги малоимущих и безработных.

Увеличить ассигнования на развитие сель-
ского хозяйства до 10% расходной части феде-
рального бюджета. Упразднить спекулятивно-по-
среднические звенья между производителями и 
сбытовыми организациями.

Создать государственные оптовые торговые 
организации и возродить потребкооперацию 
для закупки сельхозпродукции с целью регули-
рования цен на неё в интересах крестьян и по-
требителей.

При реализации сельхозпродукции в рознич-
ной торговле определить предельный уровень на-
ценки от закупочной цены.

Восстановить единую энерге-
тическую систему страны и обе-
спечить государственный контроль 
над ней.

Снизить и строго регулировать 
тарифы на электроэнергию, уголь, 
горюче-смазочные материалы.

Обеспечить социальную защиту уча-
щихся школ, студентов ссузов и вузов. 
Гарантировать сохранение бюджетных 
мест в образовательных учреждениях, 
организацию горячего питания в школах, 
предоставление бесплатного проезда 
школьникам и студентам в обществен-
ном транспорте. Отменить страховой 
принцип медицинского обеспечения. 
Восстановить бесплатное и качествен-
ное медобслуживание. Развернуть мас-
штабные программы оздоровления на-
ции, борьбы с алкоголизацией и нарко-
тизацией населения.
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